Arca, J., Delpuy, E., Llanas, T. y Roy, Y. (1997). Viaje al interior del cuerpo humano: una colonia para el tiempo libre. Ed. CCS, Madrid, 112 pág.

La Colección OCIO y TIEMPO LIBRE (Ed. CCS), patrocina una gama de textos de donde sacar ideas para actividades lúdicas, pero a la vez formativas, asociadas a campamentos, ludotecas, vacaciones en núcleos rurales, etc.

En el título que presentamos, los autores se embarcan en la curiosa aventura de "educar desde el cuerpo humano". La posibilidad de integrar nuestro cuerpo con sus capacidades expresivas y comunicativas en las actividades de un grupo que se encuentra en una colonia de tiempo libre, es el hilo conductor.

El cuerpo se materializa en un personaje, Patxi, del que se habla pero nadie conoce, una especie de gigante que se prepara para presentarse al "gran concurso de levantamiento de piedras". Los diferentes males que le aquejan y su cuidado por parte de los niños van conduciendo las 14 actividades propuestas, 10 de ellas experimentadas y evaluadas en las sesiones de campamento.

Cada actividad tiene como motivación un órgano o sistema del cuerpo humano; éste puede ser visitado o recorrido empleando diversas pruebas de grupo, competitivas o no, que en muchos casos tienen que ser superadas con habilidad o trabajo en equipo. Al tratarse de lugares al aire libre, se plantean igualmente actividades de protección medioambiental. El libro se completa con dos anexos: una propuesta de diario donde se deben recoger las reflexiones surgidas en cada actividad y una serie de talleres (masajes, perfumes, cocina...) donde se vuelve a incidir en temas del cuerpo humano.

Mª Carmen de Lemus Varela

Cobo Suero, Juan Manuel (1997). Desde los mares del sur. Una alternativa política a la sinrazón neoliberal. Madrid: Endymion

Esta obra plantea de una manera original y a la vez con una gran capacidad de penetrar en la realidad la gran problemática económica global que está viviendo la humanidad.

Analiza la riqueza histórica del siglo XX así como la experiencia de tres proyectos económicos y sociales pensados en el siglo XIX:

- el proyecto racista de hombre
- el proyecto socialista
- el proyecto liberal; los cuatro momentos del capitalismo: momento inicial, de despegue y consolidación y de apogeo y decepción. Estudia las opciones de